
 
 
 
 
 
  
 
 
 
POLÍTICA Enrique Burgos no se descarta ni se encarta para buscar la presidencia nacional del PRI 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS Invita COPARMEX a la cadena por la Concordia 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 240 maestros buscan mejorar la calidad en matemáticas  
SOCIEDAD El abasto del agua está garantizado en Querétaro hasta el 2035 
MUNICIPIO El municipio obtuvo la más alta calificación por parte de la empresa Moodies 
AGROPECUARIA Hay riesgos de violencia en el campo, alerta el dirigente de la CNC 
ECOLOGÍA Y SALUD Cada 20 horas hay una muerte por problemas del corazón  
LABORAL Anuncia el Secretario del trabajo, el cierre de dos empresas en Querétaro  
JUSTICIA Y SEGURIDAD Se registró un asalto a la nómina del Hotel Mirage 
 

POLÍTICA 
Ya están resueltas todas las inconformidades de las elecciones del 2 de julio que recibió la sala electoral del 
Tribunal Superior de Justicia, relacionadas con los cargos de presidente municipal y diputaciones locales, esto 
lo informó el presidente de la sala electoral, el magistrado Jesús Garduño Salazar. (NC) 
 
Cabeza. La Secretaria ejecutiva del consejo general del IEQ, Sonia Cárdenas, informó que mañana vence el 
plazo para que los partidos políticos y coaliciones retiren toda la propaganda electoral que usaron en el proceso 
electoral del 2 de julio. (PC) 
 
PAN 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Puga, afirmó que el comité municipal de Corregidora, ya está analizando la 
situación del regidor Rafael Arreola, que acompañaba al diputado electo del PRD, Martín Mendoza, para 
sancionarlo y agregó que el PRD deberá decidir si sigue a un caudillo o se unen a la vida democrática. (NC)  
 
Cabeza. Después del resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que da ventaja a 
Felipe Calderón Hinojosa sobre Andrés Manuel López Obrador, el dirigente estatal del PAN, Rafael Puga 
Tovar, expresó que de nueva cuenta dan razón del triunfo de Calderón como Presidente de la República. (PC) 
 
PRI 
Afirma el ex gobernador Enrique Burgos García que no se encarta ni se descarta para buscar la dirigencia 
nacional del tricolor y opina que para renovar a ese partido se debe hacer una depuración en lo práctico e 
ideológico. (PC) 
 
PRD 
Luego de que en sesión de cabildo se autorizara por unanimidad el adelanto del aguinaldo para los trabajadores 
del ayuntamiento de Querétaro, el dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola, declaró que se deben 
evitar administraciones que se sirvan con la cuchara grande, y que por lo tanto hay que estar atentos a que se 
aprueben otro tipo de pagos, que se convertirían en abusos. Por su parte el dirigente estatal del PAN, Rafael 
Puga Tovar, afirmó que finalmente se trata de una decisión correcta. (NC) 
 
LEGISLATURA 

SSSííínnnttteeesssiiisss   dddeee   IIInnnfffooorrrmmmaaaccciiióóónnn   RRRaaadddiiiooofffóóónnniiicccaaa   yyy   TTTeeellleeevvviiisssiiivvvaaa   dddeee   
QQQuuueeerrrééétttaaarrrooo. 
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Niega la diputada Sandra Ugalde que haya pretendido incorporar a la nómina de la legislatura a su hermano 
Joaquín, como auxiliar operativo, sin embargo ya fue autorizada la plaza por los integrantes de la comisión 
permanente, con excepción de Raquel Jiménez, quien mantiene su exigencia de que en todo caso, el nuevo 
puesto sea otorgado por escalafón a un empelado ya en nómina y que reúna el perfil para el puesto. (PC) 
 
Mi hermano no está en la nómina y no busca obtener ningún puesto administrativo en el Congreso, informó la 
diputada Sandra Ugalde, luego de que se diera a conocer que su hermano, Joaquín Ugalde, supuestamente 
estaba promoviéndose para ocupar un puesto en el área patrimonial o como asesor parlamentario del PAN, en 
la próxima Legislatura local. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Entrevista. Edmundo Jiménez Suso confirma que COPARMEX busca construir su edificio propio, para dar 
mejor servicio a los socios y a toda la actividad que realizan de cabildeo. Invita a la cadena por la concordia, 
para hacer una expresión masiva por la concordia y la paz, el domingo 10 de septiembre, sin molestar a nadie; 
sólo pararse todos juntos en las banquetas con un cartel. Es importante que se vea que México está unido. 
Entre las 10:30 y las 11 inician en el Teatro de la República, siguen por Juárez, Madero, Corregidora, 5 de 
mayo, Plaza de armas, Pasteur y 16 de septiembre. Las diferencias generan los acuerdos, de tal manera que 
todos debemos participar para buscar la concordia. En COPARMEX están preocupados por lo que pasa, pues 
ya no es una posición de respetar la legalidad y el mandato del voto; se está jugando con fuego y debemos 
expresar que estamos en contra de eso. (PC) 
 
Sin reformas estructurales, la competitividad pudo impulsarse con planes de desarrollo para la pequeña y 
mediana empresa, pero no se hizo afirma Humberto Reyes Ordóñez. (FP) 
 
Esperan las out sourcing mejorar el marco laboral con el nuevo gobierno, declara Nicolás Becerra, director de 
out helping. (FP) 
 
Hasta un 70% de comerciantes recurren con los agiotistas, con intereses de un 12% diario, declaran 
comerciantes de mercados. (FP) 
 
A partir del 4 de septiembre, las instituciones bancarias deberán publicar sus créditos, incluyendo un indicador 
que establezca el costo anual total, informa el delegado de CONDUSEF, Antonio Castillo Willards. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
No hemos agotado el diálogo, afirmó el rector Raúl Iturralde Olvera, ante las afirmaciones de gobierno del 
Estado, de que no había posibilidad de dar recursos extraordinarios para hacer frente al problema de 
jubilaciones y pensiones. (PC) 
 
Ha faltado un interés por la superación y un acercamiento a la cultura por parte de los profesores universitarios 
en Querétaro, esto lo señaló Rafael Blengio, profesor de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ, en el marco de 
la semana cultural del SUPAUAQ. (NC) 
 
Cabeza. Alrededor de 10 proyectos de investigación que resolverán problemas del sector productivo, pretende 
financiar el CONCYTEQ con los 4 mdp del fondo mixto. (PC) 
 
Cabeza. Se proyecta que para el mes de enero, la Universidad politécnica de Querétaro inicie labores en sus 
instalaciones definitivas, detalló el rector Carlos Arredondo, quien anunció que adicional a los más de 30 mdp 
que invierte el gobierno del Estado en dichas instalaciones, la Universidad politécnica recibirá otros 30 mdp por 
parte de la federación, para construir un taller laboratorio y un edificio docente adicional. (PC) 
 
Vía telefónica. José Carlos Arredondo Velásquez, rector de la Universidad Politécnica de Querétaro comenta 
que hay un fenómeno conocido como Baby Boomers que son jubilados jóvenes de Estados Unidos que llegan a 
ocupar puestos de mando en empresas de México. Es un área de oportunidad que deben aprovechar las 
instituciones de educación superior y la UPQ lo hace, al ubicar estos espacios, cuáles las necesidades y la 
preparación que exigen, para abrir las carreras pertinentes. El estudio de factibilidad que hicieron arrojó 
oportunidades en mecatrónica, desarrollo de software y manufactura. Por cada egresado, hay el doble de 
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empleos, por lo que hay altas probabilidades de contratarse. Las instituciones de educación superior deben 
tener modelos flexibles y alinear sus programas a las necesidades de la empresa y de las políticas públicas 
también. (FP) 
 
Cabeza. Este día se realiza en la universidad politécnica, el segundo intercambio de experiencias didácticas en 
la enseñanza de las matemáticas, donde participan expositores de calidad nacional e internacional y cuyo 
principal objetivo es que los docentes mejoren sus técnicas para que los alumnos dejen de temerle a las 
matemáticas.  (PC) 
 
Cabeza. 240 maestros de educación básica toman un diplomado para mejorar la calidad educativa en el área 
de matemáticas, reveló el presiente de la sociedad matemática mexicana, Alejandro Díaz Barriga Cazales y 
es que, detalló, los niños de  5º y 6º de primaria están en la edad crucial donde se define el amor o el odio hacia 
esa materia. (PC) 
 
Cabeza. Asegura Octaviano García Sánchez coordinador en Querétaro de la dirección general de educación 
tecnológica e industrial, que será hasta enero cuando se pueda reubicar al CETIS 16 que se encuentra en 
Santa rosa de Viterbo, y no en noviembre como aseguró José Luis Covarrubias, quien dijo que en ese mes 
iniciarían las obras para adecuar el centro estatal para la cultura y las artes. (PC) 
 
Cabeza. La delegación SEDESOL Querétaro y el ITQ firmaron un acuerdo general de colaboración, con el 
objeto de establecer un vínculo de prestadores de servicio social como parte de su formación académica y 
profesional, en apoyo a las poblaciones más necesitadas del estado. (PC) 
 
Es importante que los padres acompañen a los hijos a hacer su tarea, pues es necesario en el proceso 
educativo. (TVA) 
 

SOCIEDAD 
Es responsabilidad del municipio de Querétaro el mantenimiento del dren Cimatario1, afectado por las lluvias 
del pasado fin de semana, aunque la CEA tiene a su cargo la limpieza, precisó el vocal ejecutivo Manuel 
Urquiza Estrada. La  reparación definitiva del dren, tendrá que esperar hasta que termine la temporada. El 
funcionario también mencionó que la intensidad de la precipitación fue de 243 milímetros puntuales hora. (PC) 
 
El dren Cimatario I sufrió la caída de un muro que estaba bajo el resguardo del municipio, y éste ya ha sido 
reparado parcialmente, lo anterior lo informó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza, todo esto luego de 
que la fuerte lluvia del viernes pasado, provocara que el dren se reventara. (NC) 
 
21 millones 341 pesos ha invertido gobierno del estado entre 2005 y 2006 en estudios correspondientes al 
Acueducto 2, donde participan 22 empresas en la licitación, dio a conocer el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel 
Urquiza, durante la glosa del tercer informe ante diputados de la comisión de desarrollo sustentable de la LIV 
Legislatura. Aclaró que hoy es la segunda junta de consulta con el grupo de concursantes. (PC) 
 
El abasto del agua está garantizado en Querétaro hasta el 2035, debido a que el acueducto II garantizará el 
suministro, así lo expresó el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza, todo esto en su comparecencia ante 
los diputados, por motivo de la glosa del tercer informe de gobierno, además agregó que el centro histórico 
requiere urgentemente que se cambie al 100% el drenaje y los conductos pluviales. (NC) 
 
Recibe el PAC urbano la mayor parte de la inversión de 289 mdp en obras que ha realizado la CEA en el 2005 y 
2006. Manuel Urquiza informó que en este programa destinaron 80 mdp para la construcción de infraestructura 
hidráulica y sanitaria en 50 colonias, con un beneficio a 25 mil habitantes en la primera etapa. (PC) 
 
El Director del Consejo estatal contra las adicciones Jaime Ponce Alcocer, afirmó que el presidente de la 
Asociación de padres de familia se retractó por la lista de secundarias donde afirmaba había denuncias de 
narcomenudeo, aunque aceptó que existen problemas de adicción entre los adolescentes de Querétaro, sobre 
todo en tabaquismo, problemática en la que ya se encuentran trabajando. (NC) 
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Entrevista. Brian Aaron Arteaga, quien logró una rehabilitación gracias al apoyo de AMANC. Si madre, Isabel, 
señala que su hijo estuvo un año en quimioterapia y deberá seguir en vigilancia el resto de su vida. AMANC los 
sigue apoyando para todos sus estudios. Elsa Nazar invita a participar en el radiotón el 9 de septiembre. (PC) 
 
La fundación Wil chair apoya a personas con discapacidad que presentan algún problema de movilidad y a 
través del DIF estatal donó 286 sillas de ruedas, de las cuales, hoy se hizo una primera entrega de 185 sillas, a 
personas de 17 municipios del Estado, en dicho evento estuvo el director del DIF estatal, Fernando Romano, 
quien indicó que esto va a permitir que las personas tengan más movilidad en lo que es su vida cotidiana. (NC) 
 
Cabeza. El DIF estatal en coordinación con la fundación Wil Chair entregó hoy 186 sillas de ruedas para 
personas con discapacidad de comunidades alejadas del estado, en las instalaciones del CRIQ. (PC) 
 
13 mil 182 personas atiende el banco de alimentos en siete municipios del estado de Querétaro, declara 
Ángela Quintana Ahedo. (FP) 
 
En Querétaro se ha perdido la tradición de comprar banderas en este mes patrio. Señalaron vendedores de 
banderas que a más de 2 semanas para celebrarse un aniversario más de la independencia en nuestro país, ya 
se encuentran en las calles de la ciudad ofreciendo el lábaro patrio, sin embargo han encontrado que cada vez 
menos personas compran banderas, por lo que las ventas están muy bajas. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro obtuvo la más alta calificación en el manejo de finanzas por parte de la empresa 
Moodies, informó el Secretario de finanzas del ayuntamiento, Rubén Álvarez Lacuma, quien aseguró que el 
ayuntamiento ya pagó 223 mdp de la deuda de 500 mdp que adquirió al principio de la administración. (PC) 
 
Armando Rivera Castillejos asistió a la develación de la escultura y reinhumación de las cenizas del doctor y 
general Octavio S. Mondragón y la reinhumación de las cenizas de la maestra Maria Luis Medina de Montes 
Collantes, evento que tiene lugar en el panteón de los queretanos ilustres. (PC) 
 
El alcalde de Querétaro Armando Rivera Castillejos señaló que con el fin de no dejar más pasivos y 
aprovechando que se cuenta con los recursos, será otorgada de forma anticipada al 100%, proporcional al 30 
de septiembre, el pago de aguinaldo a los trabajadores del municipio. (NC) 
 
Como un acuerdo con el sindicato y como una forma de apoyo a los trabajadores del municipio de Querétaro, 
así calificaron lo regidores Enrique Borbolla, Aldo Ruiz del PAN, y la priísta Adriana Rodríguez, el acuerdo 
aprobado en la pasada sesión de cabildo, donde se autorizó el anticipo del aguinaldo, proporcional al día 30 de 
septiembre. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
Entrevista. Juan Hernández Moreno señala que del 26 al 28 tuvieron su congreso nacional de la CNC que 
ahora trabaja en el perfil político y por el otro en la organización productiva. Están por entregar 500 paquetes de 
vivienda rural con base en estudios y análisis adecuados. Asegura que le dio otro perfil a la organización, 
diferente al que se traía, enfatizando la capacidad productiva. Lo que pasó fue un voto de castigo para el PRI, 
pero todavía hay base. El problema del campo está encima, pero la autoridad sólo da aspirinas; es necesario 
que los legisladores revisen el sector agropecuario del TLC, pues los subsidios son muy desiguales. De no 
atenderse esto, dijo, hay riesgo de un estallido social. Debe haber fuentes de trabajo en los lugares de origen, 
hacer un programa estatal de bordería en apoyo a los campesinos. Es necesario capacitar a los campesinos 
para elaborar proyectos productivos y después ayudarles a organizarlos. Hay recursos, pero deben etiquetarse, 
no dejarlo a la discrecionalidad del funcionario en turno. El PTI tiene vida y estructura, pero hay simulación, 
intereses personales y acciones que restan en lugar de sumar; debe darse entrada a nuevas corrientes. Jesús 
Rodríguez Hernández es su amigo, pero ve un doble discurso y simulación; Rodríguez debe hacer un análisis 
serio de la situación y no seguir simulando.  Señala qué en la CNC están en etapa de renovación de comités y 
en seis meses los campesinos definirán quien debe quedar al frente. (PC) 
 
Entrevista. Juan Hernández Moreno señala que no se ha dado la atención al campo y eso puede generar un 
problema nacional. Con los exceso de la venta de petróleo se debe asignar recurso a programas etiquetados 
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que lleguen a le gente que de verdad lo necesita; el Procampo debe cumplir con su función social de apoyar al 
que produce. Mientras el subsidio en México es de mil pesos por hectárea en Estados Unidos es de 20 mil y así 
no se puede competir. Se debe quitar la mentalidad a los campesinos de que sólo produzcan, deben buscar dar 
valor agregado y también hacer siembra por contrato. La financiera rural no ha funcionado, porque piden tres a 
uno y los intereses son de CETES más 5 puntos; los agiotistas abusan también de los productores con 
intereses altísimos, ante la necesidad del campesino. (FP) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En Querétaro, cada 20 horas hay una muerte relacionada con problemas del corazón, y las enfermedades 
cardiovasculares se han convertido en la causa número uno de muerte, afirmó el cardiólogo del Instituto del 
corazón de Querétaro, Marco Antonio Alcocer Gamba, quien mencionó que el 70% de la población de 
Querétaro tiene algún problema del corazón. (NC) 
 
Cabeza. En septiembre el instituto del Corazón participará en un estudio multinacional de la diabetes y por este 
motivo realizará durante todo el mes una elección de 50 pacientes que serán beneficiados con diagnóstico y 
tratamientos gratuitos, informó el Doctor Héctor Morales. (PC) 
 
Cabeza. En Querétaro cada 5 días se presentan 6 muertes por enfermedades cardiovasculares, informó el Dr. 
Marco Antonio Alcocer Gamba. (PC) 
 
El infarto es una amenaza, so sólo para mayores, también incide en los jóvenes y las mujeres, afirma Antonio 
Alcocer Gamba. (FP) 
 
La escuela de nutrición generó un programa de tratamiento integral del sobrepeso y la obesidad; se ha cubierto 
un total de 80 mujeres y el programa sigue abierto, señala Alma Rosa Tovar Vega. (FP) 
 
Entrevista. Alma Rosa Tovar Vega señala que las pacientes que siguen el tratamiento sí han bajado de peso. 
El peso promedio de las mujeres que han llegado es de más de 70 kilos, en promedio 15 arriba de lo ideal. 
Tienen cuatro tratamientos y si siguen la orientación, bajan de peso; uno de los tratamientos incluye una fibra; 
otro es de reemplazos de alimentos por el licuado de fibra. Se les pide que cambien su tipo de alimento, por 
otros bajos en grasa, incluyendo tomar mucha agua y comer fruta y verduras. Es importante que después del 
tratamiento sigan con los hábitos que les dieron, para que no haya rebote. En Querétaro se ha visto que el 70% 
de las mujeres tienen sobrepeso, es un problema muy grande que no debe verse como algo estético sino un 
problema de salud, pues genera cánceres y descompensaciones. Aceptarán a 40 o 50 mujeres más todavía 
para completar las 120. Buscan determinar cuál de los tratamientos resulta más afectivo para bajar de peso y 
reducir colesterol y triglicéridos. Es importante aumentar la actividad física también y el tratamiento puede ser 
usado en toda la familia. No tienen datos de qué tratamiento ha funcionado mejor; eso se verá al final. (FP)  
 

LABORAL 
Ante la crítica situación económica que enfrentan, se prevé que la empresa Brochamex S.A,  y la industria de 
Autopartes Lapsa, cerrarán, lo cual dejará a 125 personas desempleadas, informó el secretario del trabajo en la 
entidad, Rafael Camacho Sandoval. (NC) 
 
Entrevista en noticentro en la mañana. Jesús Llamas Contreras, Miguel Rodríguez Maciel y Javier Flores, 
candidatos a dirigir la CTM en Querétaro, realizaron diversas acusaciones en torno a esta elección, sobre todo 
por la representatividad y si están o no con las empresas, más que con los trabajadores. Miguel Rodríguez 
señaló que está en contra de esa clase de tratos de dirigentes sindicales, que tienen sindicatos de protección, 
porque eso es robar a los trabajadores y no se vale, y que el Outsorcing lo que hace es que ellos se entienden 
con los trabajadores y si hay cualquier demanda o asunto, cierran el caso y al trabajador hasta lo amenazan 
con monitorearlo para que no encuentre trabajo y eso no se vale, se debe terminar con eso. Jesús Llamas dijo 
que el anónimo que está circulando en algunas empresas y que aparentemente habla mal de él, le queda claro 
que sale de una dependencia relacionada con el trabajo, concretamente de la Secretaría del trabajo o de algún 
funcionario muy ligado ahí. Sobre el Outsorcing dijo que tiene contratos colectivos de trabajo con ellos, y son 
empresas que están buscando un nicho de oportunidad de prestar un servicio y generar empleos; los 
trabajadores buscaron la sindicalización y están ya sindicalizados. (NC) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se modernizará en Querétaro el sistema integral de justicia para menores, incorporando las última reformas a 
nivel federal y se prevén las sanciones para los menores de 12 y hasta antes de cumplir los 18 años. La 
diputada Raquel Jiménez, Presidenta de la comisión de equidad de género y grupos vulnerables explicó que a 
partir de la aprobación de estas reformas, sólo los delincuentes mayores de 14 años podrán ser internados en 
reclusorios, mientras que los de 12 a 14 años pagarán sus condenas con servicios a la comunidad y otras 
modalidades de sanción que no interfieran con su desarrollo. (PC) 
 
Se registró un asalto al exterior del Hotel Mirage poco después de la 1pm, cuando intentaron asaltar a la 
persona que llevaba la nómina, quien resultó herido de bala. Testigos señalan que fueron dos autos con placas 
del DF. Uno de los autos fue abandonado en la colonia Cimatario y huyeron en el otro. A partir de este hecho se 
estableció un fuerte operativo que llevó a la detención de una persona. (PC) 
 

 


